

# el alcázar

REDACCION: MUSEO ROMERO ORTIZ. -Jueves, 27 de Agosto de 1936. Número 32.

## INFORMACION GENERAL

El heróico Tte. Coronel Yagüe, sin resistencia, ocupa Talavera de la Reina.

Igualmente, y ante el empuje victorioso del glorioso Ejército español, cae en poder del Gobierno de Burgos la ciudad de Málaga, Riotinto y otras poblaciones.

Son declaradas zonas de guerra las provincias de Toledo y Cáceres.

VÉASE AMPLIA INFORMACIÓN EN LAS PÁGINAS 2 y siguientes.

**UNION RADIO** :Para juzgar a los que sirven a España, crea la anti España en las pocas provincias que aún tiene en su poder, un Tribunal compuesto de 15 personas, de las que 12 actuarán a manera de jurado o Tribunal de hecho, y tres solamente de derecho que dice serán Magistrados. Esta es una medida de carácter comunista declarado.

Se cambian Funcionarios de la carrera Judicial y se decretan ceses en prisiones. La provincia de Ávila es incorporada a la zona de guerra de la 1ª División.

El Presidente del Consejo dijo a la salida del de Ministros de ayer, que continuaría ayer y así fué en efecto, añadiendo que no tenía noticias concretas que comunicar.

El Teniente Coronel de Carabineros Cortés ha sido nombrado Inspector de las milicias. Se verificó un registro en casa de un lugarteniente de Albiñana, y se dice encontraron un fichero y un retrato del Rey apoderándose de ello.

El Teniente Coronel Sandino, dice que ha bombardeado Sabiñánigo y Mallorca. De Málaga, la misma situación. El Diputado Ruiz Lecina que había llegado de Barcelona, hizo los comentarios obligados con respecto a Mallorca. Dicen que han bombardeado Granada con los comentarios de siempre.

Se piden noticias de numerosos milicianos desaparecidos. El Hotel Ritz es Hospital de Sangre de 2ª categoría, y no llena ya los servicios de Hotel. Convoyes que dicen salen para la Sierra. Hacen unas declaraciones fantásticas sobre la opinión de los moros pertenecientes a nuestras fuerzas Regulares.

Siguen hablando de la actuación de Ulibarri en Extremadura y en Navalморal, y D. Benito la misma situación. Actividad bélica en Somosierra y en Navalperal, y de aviación en Oviedo y Guipúzcoa.

El Ministro de la Guerra y el de Agricultura se reunieron con unos comisionados de Valencia y trataron de la unificación de medidas en aquella población.

En la tarde de ayer, continuó el Consejo de Ministros no asistiendo todos, y únicamente dijeron que habían rechazado ataques nuestros en la Sierra y en Mallorca.

Habló la Nelken invitando al levantamiento general de los campesinos y en especial en Extremadura para aplastar al Fascismo; insultó a todo el mundo con el estilo peculiar de esta judía extranjera.

El Presidente del Consejo declaró, que había actividad guerrera en todos los frentes con los comentarios tendenciosos de costumbre.

Se ha publicado un Decreto de Industria y Comercio contra el acaparamiento de subsistencias, conminando con severas penas. Esta medida se extiende a las materias primas para la Industria. Por Instrucción Pública se decreta el término de las vacaciones de verano en todos los centros de instrucción. Libertad para separar del servicio a toda clase de Funcionarios aunque no estén incurso en la legislación de responsabilidades.

**RADIO ITALIA:** Informan de Bulgaria, que el Embajador español en Sofía manifestó al Ministro de Negocios Extranjeros Búlgaro, que había enviado su dimisión al Gobierno de Madrid poniéndose a disposición del Gobierno Nacional de Burgos.

De Tánger dicen, que noticias llegadas de distintas fuentes manifiestan que la ofensiva de los Nacionalistas sobre Irún y San Sebastián, están en pleno desarrollo. De ambos lados se lucha muy encarnizadamente.

Se dice, que entre las tropas marxistas, figuran voluntarios extranjeros mandados por Oficiales de la misma procedencia.

Ha llegado la noticia de que después de una lucha enconada; MALAGA - HA CAIDO EN PODER DEL GENERAL FRANCO. LA SITUACION DE MADRID ES MUY GRAVE. Empiezan a faltar los artículos de primera necesidad, encontrándose el Gobierno de Madrid EN CRITICA SITUACION FINANCIERA.

Se nos informa, que varias Embajadas y Legaciones fueron registradas por los guardias rojos produciendo las consiguientes enérgicas protestas, de los representantes diplomáticos.

ROMA: Ha llegado a esta Capital el político español Sigfrido Blasco, que después de una trágica situación, logró escapar de España y desembarcar en Génova. Dice que la situación del país donde dominan las fuerzas marxistas es horrorosa. En Valencia, la Ciudad está en manos de una especie de comité compuesto de nueve personas que son siete comunistas y dos obreros socialistas, que hacen lo que se les antoja sin hacer el menor caso del Gobierno de Madrid. Los crímenes se suceden constantemente. Hablando de la situación general afirmó Blasco, que los nacionalistas avanzan con gran prudencia hacia la Capital a fin de evitar derramamientos de sangre. Del lado de los Nacionales, está todo el Ejército; del lado del Gobierno de Madrid, no hay más que hordas armadas e indisciplinadas. Por tanto, no es difícil preveer el resultado de la lucha.

**RADIO PORTUGAL** : Comentando la charla del General Queipo de Llano dijo que tenemos a nuestro lado 43 Sucursales del Banco de España y que no se ha hecho uso de una sola peseta que no esté dentro de la legalidad. **EL BOMBARDEO DEL AERODROMO DE GETAFÉ, CAUSO VERDADERO TERROR EN LAS MICILIAS. LOS DESTROZOS EN HANGARES Y CAMPO DE ATERRIZAJE, FUERON CONSIDERABLES, trabajando para ponerlos en condiciones de servicio, Y PARA QUE ESOS DESTROZOS QUEDEN IGNORADOS, ES POR LO QUE SE HA PROHIBIDO EL TRANSITO POR LAS CARRETERAS PROXIMAS. LO MISMO LE HA OCURRIDO A LA FABRICA DE ARMAS DE TOLEDO QUE HA SIDO BOMBARDEADA POR NUESTRA AVIACION.**

Según relato de un argentino llegado a Lisboa procedente de Madrid, dice que logró abandonar esta última posición, merced a las gestiones de su Embajador, y que la Policía en Madrid está inhibida llevando a cabo todos los registros y detenciones las milicias acompañadas de las turbas; que cada Ministro actúa coaccionado por una comisión de comunistas y que los aparatos receptores de radio son recogidos porque no se quiere que el público tenga otra información que la tendenciosa de Unión Radio. Dice asimismo que ha habido numerosos fusilamientos; que es enorme el sinnúmero de casas destruidas; que las ambulancias de la Cruz Roja llevan ametralladoras.

De la charla del General Queipo de Llano entresacamos que hay extranjeros entre los defensores de San Sebastián; que en Bilbao faltan víveres y se los piden a Prieto. Compañys se quita de encima a los comunistas formando columnas con ellos que son destruidas al tomar contacto con nuestras fuerzas y pronto en Barcelona se oirá el cañoneo del Ejército. Como consecuencia del bombardeo de Cádiz, el General Queipo ha tomado represalias y amenaza con el infringimiento de daños a éstos si continúa el bombardeo de las ciudades abiertas. El Almirante Cervera ha bombardeado Santander y el España, Irún.

Un periódico de Italia publica unas declaraciones de Sigfrido Blasco. Dice que la mayor parte de las provincias están en mano de los Nacionalistas los cuales llegarán a apretar a las provincias que permanecen al lado del Gobierno de Madrid, especialmente Cataluña. No se trata de una lucha de partidos, sino de una epidemia espantosa de venganzas. La "spiker" le dice que no es verdad que los Nacionalistas obren por venganza, si no por imponer la paz y la justicia.

Sigue Blasco diciendo, que si la guerra continúa unos meses desaparecerá la población civil y la "spiker" le dice que no tenga cuidado que no durará meses, pero que, además, si todos huyen como él, quizás para que no le hablen del "straperlo", no desaparecerá nadie. Afirma Blasco que todo acontece por la influencia de Moscú.

El mando de los Ejércitos Nacionalistas conocía la situación del Gobierno de Madrid de hacer una concentración de aparatos para emplearlos contra las fuerzas que van rodeando Madrid y por ello, dispuso el bombardeo de los aeródromos de Getafe y Cuatro Vientos, que **ADEMAS DE LA DESTRUCCION DE VEINTE APARATOS, HA HECHO DESTROZOS EN EL CAMPO DE ATERRIZAJE Y EN LOS SERVICIOS.**

El Gobierno de Cataluña ha dicho en una nota que estando en poder del Gobierno toda la costa del Mediterráneo, no hay razón para que las compañías de navegación y las de seguros pongan dificultades al movimiento de Buques.

**LAS FUERZAS DEL TENIENTE CORONEL YAGUE, MANDADAS POR EL COMANDANTE CASTEJON, DESPUES DE LA VICTORIA DE GUADALUPE PASARON EL DESFILADERO DE GUA-**

DARRANQUE Y SIGUIERON HASTA TALAVERA DE LA REINA EN DONDE ENTRARON ENTRE EL ENTUSIASMO Y APLAUSO DE LOS TALAVERANOS. No podemos detallar la marcha, pero si podemos asegurar que se oyeron los nombres de Puerto de San Vicente, últimas estribaciones de la Sierra de la Estrella de la Jara y Puente del Arzobispo.

CON LA TOMA DE RIOTINTO, ha quedado dominada la provincia de Huelva, lo que hace exclamar a la simpática Spiker: ¿Dónde esas columnas de mineros que iban a reconquistar Extremadura?.

En La Línea, se formó un Batallón de requetés para acudir a Málaga, y pregunta la Spiker a Prieto: ¿no decía que no había requetés más que en Navarra?. Requetés hay, dice la Spiker, en todas partes donde haya hombres bravos que sientan a Dios y a la Patria.

EN GUADARRAMA, NUESTRAS FUERZAS HAN AVANZADO POR EL VALLE DE LOZOYA Y HAN TOMADO NAVAFRIA. Ya es sabido que esto no es más que un pueblecito - perdido en el Valle del Lozoya, como Lozoyuela, Rascafría y otros, pero - tiene verdadera importancia militar para el avance por el Valle del Lozoya estableciendo perfectamente el contacto con las fuerzas del frente Norte.

En Guadalajara se encuentran las fuerzas del Coronel Benito que esperan el próximo aviso para avanzar sobre Madrid y que han tomado una pequeña población a 30 Km. de la Capital, no pudiendo asegurar por las dificultades de la audición, si estos 30 Km. son al N. o al Sur de Guadalajara, y tampoco podemos asegurar por el mismo motivo, si la situación del Coronel Benito es en Guadalajara capital o Guadalajara provincia.

En los primeros momentos de la lucha, parecía que casi toda la aviación estaba a favor de los rojos, pero tenemos hoy más y mejor material - que el Gobierno de Madrid; parte de él procede de los elementos que se han pasado a nosotros, y parte, de las compras hechas en el extranjero. Nuestra aviación hizo una demostración sobre Salamanca, Avila y Valladolid, de demostración hecha sólo para lucir el conjunto de nuestras poderosas fuerzas aéreas, agregando la Spiker que, aunque parezca una andaluzada, puede decirse que cuando vuelen sobre Madrid, ocultará el Sol en esta Capital, haciendo el comentario de que mucho se necesita para ocultar el Sol de Agosto de Madrid.

**INFORMACION ALCAZAREÑA** : Tenemos que limitarla por la mucha extensión de la general. Ayer nos vimos libres de los chupinazos del 15'50 cm. y tuvimos la visita de 3 aviones de los nuestros que bombardearon los alrededores y la Fábrica de Armas, y por la mañana y tarde voló un avión enemigo de reconocimiento. Buen ánimo y espíritu excelente y los ánimos confortados y dispuestos a los esfuerzos y sacrificios que exija el triunfo final.

**ORDEN DE LA COMANDANCIA MILITAR DEL 27 DE AGOSTO DE 1.936.**

ARTº UNICO: Como continuación al artº 1º de la orden de esta Comandancia del día de ayer, se cita como distinguido al Gº Civil de la 4ª Cª, sirviente de Ametralladora, JOSE MORATA MORATA, que permaneció en su puesto - del frente Norte durante el bombardeo del mencionado día.

El Coronel Comandante Militar.-Moscardó.-Rubricado.

**SERVICIO EN EL ALCAZAR PARA EL DIA 27 DE AGOSTO DE 1.936.**

TENIENTE CORONEL JEFE DE SERVICIO: D. Antonio Valencia Somalo.

COMANDANTE DE SERVICIO EN EL ALCAZAR: D. Rafael Díaz y D. Jesús Rodríguez.

ID. ID. ID. EN PUERTA DE HIERRO: D. Pablo González Herrera.

CAPITAN ID. ID. ID. ID. ID. D. Luis Alamán Velasco.

JEFE GUARDIA DE PRESOS: Oficial 1º de Oficinas Militares D. Julián García Carrasco.

De O.de S.Sª.

El Capitán Ayudante

José Carvajal.

Visado por la censura.

ORDEN DE LA COMANDANCIA MILITAR EN EL ALCAZAR DEL DIA 27 DE AGOSTO  
DE 1936.

---

ARTICULO 1º.- Como continuación al artículo 1º de la orden de la Comandancia del día de ayer; se cita como distinguido al Guardia Civil de la 4ª Compañía, sirviente de ametralladora, JOSE MORATA MORATA, que permaneció en su puesto del frente Norte, durante el bombardeo del mencionado día.

ARTICULO 2º.- Para cuando tenga que implantarse la organización a que se refiere mi orden de 11 del actual, se procederá en la siguiente forma:

1º.- Al toque de llamada, las fuerzas que estén nombradas para constituir la guarnición del Alcázar, acudirán con toda celeridad a los puestos que tengan designados, en los cuales permanecerá hasta nueva orden.

2º.- Las fuerzas de los 1º y 2º Batallones que componen la columna, una vez relevadas por las nombradas para la guarnición del Alcázar, formarán en columna de Batallón en las galerías del Patio, dando frente al Sur, teniendo sus cabezas a la altura del Gabinete de Topografía y de la Sala de Profesores de Caballería; respectivamente.

Los distintos encargados de armamento, municiones, víveres, Sanidad, etc. se pondrán en condiciones a partir del toque de llamada, de hacer entrega al pie de la escalera principal, de los distintos elementos a que se refiere mi orden de 14 del actual.

Si estando en formación se presentase algún aparato amigo o enemigo, o el fuego de cañón obligase, las dos primeras Compañías de cada Batallón, desfilarán a los sótanos, y las restantes se introducirán en los locales más próximos.

ARTICULO 3º.- En caso de que convenga volver a la organización actual, se dará el toque de fagina, no retirándose de sus puestos respectivos, las fuerzas que estén en defensa del Alcázar, hasta que acudan a sus antiguos puestos, las pertenecientes a la columna.

ARTICULO 4º.- Todos los movimientos a que se refieren los apartados 1º y 2º del artículo 2º, se efectuarán con absoluto silencio y rapidez, procurando marchar todos los individuos por su mano derecha.

El Coronel Comandante Militar

MOSCARDÓ.